

Ayer se inició votación en particular:

Aprueban sobretasa a las emisiones para aumentar fondos del subsidio eléctrico

El ministro de Energía, Diego Pardow, reconoció que solo con los fondos fiscales alcanza para financiar a un universo de 2,1 millones de hogares.

T. VERGARA

Luego de meses de discusión y *ad portas* de que se concrete una nueva alza en las cuentas de la electricidad, ayer se realizaron las primeras votaciones en particular del proyecto de subsidios del Gobierno.

Pese a las críticas previas, la comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados respaldó la idea de elevar temporalmente por tres años el impuesto a las emisiones.

En concreto, se dispone que las fuentes emisoras que correspondan a empresas eléctricas de generación tengan que pagar una sobretasa al impuesto a las emisiones de CO₂ equivalente a US\$ 5 por cada tonelada emitida, el doble de lo que tributan estas unidades actualmente.

De acuerdo con las estimaciones del Gobierno, esta medida, que corresponde a uno de los tres pilares de financiamiento a la expansión del subsidio, permite viabilizar recursos del orden de los US\$ 70 millones anuales. Dicha cantidad de dinero es equivalente a cerca de 1 millón de subsidios adicionales o la instalación de unos 50.000 techos solares.

La polémica indicación, que

ha sido fuertemente criticada desde la Asociación de Generadoras, fue respaldada por siete votos a favor, cuatro en contra y dos abstenciones.

“Esto puede tener efectos en los clientes regulados más adelante, porque vienen las licitaciones. Ustedes sientan las bases para las licitaciones, pero son las empresas las que postulan a las licitaciones, y cuando se declaran desiertas tienen que subir el precio sombra, y una serie de otras

cosas más, que terminan encareciendo la energía para todas las personas en las cuentas de la luz”, aseguró el diputado Benjamín Moreno (P. Rep.).

Ante el alto interés de los diputados por intervenir, solo se pudieron realizar cuatro votaciones este miércoles, entre ellas, se aprobó una indicación presentada por el diputado Jaime Mulet (FRVS) que propone que las asociaciones de consumidores puedan activar el mecanismo de revisión de precios, frente a cambios significativos en el equilibrio económico de contratos de suministro eléctrico.

Postulantes cubiertos

La discusión en la Cámara se inició con la intervención del ministro de Energía, Diego Par-

POSTULANTES
Solo 1,9 millones de personas están inscritas para acceder al beneficio.



JONATHAN MANCILLA

El ministro Pardow defendió la necesidad de nuevos recursos para el proyecto de subsidios eléctricos.

dow, quien reveló que todos los postulantes al beneficio estarían cubiertos con los recursos disponibles a la fecha.

“El pilar público, por así decirlo, el IVA, más las multas de la SEC, si uno lo lleva a cantidad de subsidios que se pueden financiar, se pueden financiar exactamente 2.109.000 subsidios. Hoy en día, en la nómina, tenemos 1.950.000 solicitantes de subsidios. Obviamente va a haber fluctuaciones más adelante, por lo tanto, con el pilar público es verdad que se puede sostener la

nómina actual, eso es correcto”, admitió el ministro.

No obstante, advirtió que sin los demás pilares de financiamiento incluidos en el proyecto no se puede pensar en nuevas ayudas para la clase media, como lo son los paneles solares, ni otros beneficios como la bolsa de energía destinada a las pymes.

Con todo, se espera que recién la próxima semana se retome la votación del proyecto, que luego debe pasar a la comisión de Hacienda de la Cámara, antes de seguir su curso en el Senado.